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« Ce qu'on appelle la Voie, c'est l'empreinte des pas des sages du passé. 

C'est-à-dire les traces qu'ont laissées les sages sur le chemin que les sages ont

emprunté. Prendre cette Voie, c'est la faire sienne et en faire sa propre ligne 

de vie. Autrement dit, nous devenons nous-mêmes la Voie en réalisant 

notre véritable nature tout en marchant chacun à notre manière. 

Même quand on se maquille, on ne doit pas imiter les autres.

Le maquillage doit être adapté à la physionomie de chacun. Chaque être

humain est unique tout en ayant les caractéristiques communes à tous les 

êtres humains. De même, l'instant présent est unique et éternel à la fois. 

Le lieu où je suis est unique et est, en même temps, tout l'univers. 

C'est ainsi qu'il faut comprendre la Voie.

Suivre la Voie, c'est comme tenir un volant. Ce n'est pas parce que vous imitez

votre ami que vous conduirez bien. Chacun a sa personnalité. 

Nous ne suivons pas des rails fixés à l'avance. Il nous faut à tout instant

improviser et aller de l'avant. Nous déterminons notre direction en tournant le

volant. Il nous faut sans cesse être sur le qui-vive ou, en d'autre termes, tenir

notre moi en alerte. Les hommes des temps anciens ne gaspillaient 

pas leur temps pour rien »

Maître Kôdô Sawaki


